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Réunion du Bureau du CFCOT 
24 juin 2024 – 9h – 12h30 

 
56 rue, Boissonade - 75014 Paris et Visioconférence 

 

 
Présents : C. Garreau de Loubresse, P. Journeau, JC. Bel, T. Bauer, 
Visioconférence : F. Loubignac, T. Odent, J. Tonetti, R. Benhenneda, X. Ohl, V. Beauthier, A. Poichotte, P. Tracol, R. 
Coursier, A. Viste, P. Boisrenoult, R. Gouron, 
Excusés : J. Berhouet, G. Odri, F. Dubrana, B. Dohin,  
Absents : C. Trojani, JM. Leleu, JG. Delvaque, N. Reina, R. Badet, P. Mansat, B. Boyer 

 

Table des matières 
 
Table des matières ............................................................................................................................................... 1 
1. Validation du dernier CR (P. Journeau) ........................................................................................................ 1 
2. Validation des modifications du RI (P. Journeau) ........................................................................................ 1 
3. Présentation et validation du programme de simulation de la fixation externe du GETRAUM (J. Tonetti) 1 
4. Formation des examinateurs EBOT (M. Siala) ............................................................................................. 1 
5. Études épreuves DES/ChatGPT (R. Benhenneda, R. Samargandi) ............................................................... 1 
6. Examen DES 2024 (Ph. Adam, A. Poichotte) ................................................................................................ 2 
7. Conférence d’internat TACFA (C. Garreau) .................................................................................................. 2 
8. Questions diverses ....................................................................................................................................... 3 
 

1. Validation du dernier CR (P. Journeau) 
Le CR est validé sur la forme. Quelques fautes de frappe sont à corriger et cela sera incrémenté dans le CR. 

2. Validation des modifications du RI (P. Journeau) 
Les modifications qui ont été proposées en amont du bureau sont acceptées.  

Cette révision impose donc la participation des membres du bureau à au moins 50% des réunions du bureau au cours de 

l’année. L’analyse sera faite annuellement. 

3. Présentation et validation du programme de simulation de la fixation externe du GETRAUM (J. Tonetti) 
Le bureau remercie J. Tonetti et le GETRAUM pour cette proposition. Quelques remarques sur la forme sont faites.  

Les principales remarques de fond concernent la durée de 90 minutes qui parait courte au regard de la densité du 

programme proposé et l’hospitalité des auditeurs (étudiants de 3ème cycle) est à revoir pour tenir compte de législation.  

C. Garreau formule le souhait que cette formation devienne obligatoire pour tous les internes, puisque ce module fait 

partie du programme de simulation.  

JC. Bel remarque que la fixation externe du membre supérieur doit être incluse (poignet et coude).  

J. Tonetti va revoir le programme et l’organisation, incluant la liste des membres formateurs, en tenant compte des 

discussions qui ont eu lieu.  

Ce point sera remis à l’ordre du jour dès que le nouveau document aura été mis à jour. 

4. Formation des examinateurs EBOT (M. Siala) 
M. Siala ayant rencontré des difficultés de connexion, ce point est reporté pour le bureau suivant. 

5. Études épreuves DES/ChatGPT (R. Benhenneda, R. Samargandi) 
a. Présentation de l’article 

Remerciements à A. Poichotte pour avoir fourni les données ayant ainsi permis l’étude.  
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58% de bonnes réponses avec chatGPT contre 71% pour les internes.  

Puis une mise à jour du logiciel a été faite, et le pourcentage de chat GPT est passé à 75%.  

L’analyse d’image est à 48% puis 65% pour la nouvelle version, donc inférieur aux résultats des internes.  

La conclusion est que la nouvelle version réalise une performance similaire à celle des internes.  

L’article va être soumis à l’OTSR dans les semaines qui viennent, et le CFCOT sera associé comme auteur.  

Félicitations à R. Benhenneda et à R. Samargandi pour avoir effectué ce travail, avoir tenu les délais, et la clarté de leur 

présentation. 

6. Examen DES 2024 (Ph. Adam, A. Poichotte) 
a. Résultats 

La deadline pour l’inscription à l’épreuve a été efficace et « presque respectée » pour l’immense majorité des internes 

et le nombre de demandes d’inscription, après la date limite, a été modeste.  

156 internes devaient être inscrits de façon obligatoire pour passer l’examen, puisqu’ils étaient en fin de cursus.  

Finalement 137 inscrits obligatoires ont réellement passé l’examen, dont 115 sur THEIA, et le reste en ppt. Tous les 

internes sont reçus.  

126 l’ont passé comme entrainement (soit moins de 50% des internes possibles). 

Le problème est que THEIA facture au nombre de connexions et notre contrat est établi pour 150 connexions. Ainsi, les 

entrainements auraient pu poser un problème pour les années futures, mais THEIA a adapté le contrat afin de permettre 

les entrainements, sans surcoût notable, et en augmentant le nombre total de connexions possibles (Cf alinea c). 

Il existe une incertitude sur les modalités administratives de convocation, et de surveillance de l’examen, et le bureau 

insiste bien auprès des coordonnateurs pour leur rappeler que toutes les relations avec la faculté (inscriptions, 

convocations, remise des résultats…), sont de leur ressort, le Collège n’étant là que comme support technique.  

 

b. Partage des QCM pour entrainement 

Certains coordonnateurs ont demandé à pouvoir recevoir les anciennes questions d’examen afin de constituer des 

annales et permettre les entrainements.  

Le partage est déjà fait puisque chaque coordonnateur reçoit chaque année un ppt de l’examen comme support de 

secours. De plus, avec le nouveau contrat de THEIA, les connexions pour entrainement sont autorisées.  

Dans ces conditions, aucun support supplémentaire ne sera envoyé et chaque interne est donc totalement libre de 

s’inscrire pour s’entrainer. 

A ce propos, il est bien spécifié qu’une note obtenue lors d’un entrainement ne peut en aucun cas permettre la validation 

de l’épreuve finale. 

 

c. Contrat THEIA 

Le nouveau contrat est financièrement sensiblement identique (6717 euros annuels), et il octroit un nombre de 850 

connexions afin de permettre les entrainements.  

Toute la partie R2C est également incluse dans ce contrat. 

7. Conférence d’internat TACFA (C. Garreau) 
a. Présentation du projet par les internes en charge 

TACFA signifie Tutorat Associatif des Conférences en FADMS 

Les conférences sont en réalité une succession de questions (sous toutes les formes docimologiques) posées en ligne 

avec un suivi, et une correction le lendemain également en ligne 

Il y a actuellement 17000 abonnés à cette association  

La demande faite au Collège par les présentateurs est la relecture des questions.  

 

b. Collaboration avec le Collège 

Au regard du nombre d’abonnés, et de la forte incitation de la conférence des Doyens, il parait difficile de ne pas 

participer.  

Cela est à voir avec G. Odri, pour que le groupe R2C puisse s’impliquer. 

 

c. Participation à la 4ème édition du référentiel d’enseignement du Collège 

Le groupe des internes TACFA est favorable pour participer à l’ouvrage.  

L’idée de cette nouvelle édition est de revoir certains chapitres car quelques données sont un peu anciennes.  

JC. Bel propose une relecture croisée des chapitres, et d’introduire des paragraphes de type « pour mieux comprendre 

», ou « pour en savoir plus », en plus des items de rang A et B. 
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8. Questions diverses  
a. CR réunion UEMS (T. Odent) 

La dernière réunion a eu lieu à Dublin. L’EFORT a fait faillite et a été mise sous procédure de contrôle, associée à un 

licenciement de 70% du personnel.  

Par ailleurs, l’organisation de l’examen oral EBOT coûte 130K euros. Les recettes sont de 100K euros, soit un déficit 

de 30K euros, pris en charge pour moitié par l’EFORT et l’autre moitié par l’UEMS.  

Il y a une remise en cause de cet examen et la tendance est de faire passer l’examen oral nationalement.  

Il y a projet à présenter à l’EFORT pour faire accepter que l’examen format EBOT puisse être validant nationalement. 

T. Odent se charge de la rédaction du projet.  

Par ailleurs, l’UEMS souhaite la création d’un DES de médecine du sport.  

 

b. Changement de date du prochain bureau du 30 septembre pour le 16 septembre 

Ce changement est validé par les membres du bureau 

 

c. Annonce de la liste de renouvellement des membres formateurs 

La dernière commission a validé tous les dossiers qui ont été présentés.  

d. X. Ohl signale que les règles de validation de l’épreuve orale du DES sont différentes d’une région à 

l’autre. Il est donc indispensable qu’une harmonisation soit faite nationalement. Ce point va être débattu avec les 

coordonnateurs pour finaliser une grille qui rentrera en œuvre pour 2025. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 12h30 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13h30 : Séminaire des coordonnateurs  
 

 

 

                              Prochaines réunions du CFCOT 
16 septembre, 09 décembre 

Bureau CFCOT : 9h – 12h30 
Réunion des coordonnateurs : 13h30 – 16h30 

 


